

Murcia

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres

1. CRÉDITO PÚBLICO. 1.

Número suelto 5 céntimos

Suscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España: 5 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA NOCHE



SEXTO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

DOÑA SATURNINA ROS GARCIA DE JOVER

Que falleció el día 20 de Mayo de 1903

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la Iglesia del convento de Madres Capuchinas de esta ciudad, desde las siete hasta las doce, y en la Iglesia parroquial de Alguazas, el viernes 21 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su esposo D. Juan Antonio Jover Sánchez, hijos D. Juan Antonio, Doña Isabel y D. Mariano, hijos políticos Doña María de los Angeles González Rodríguez de Vera y D. Antonio Bernués Avenza, nietos, hermanos políticos y demás familia.

Ruegan á sus amigos se dignen concurrir á cualquiera de estos sufragios y encomendar su alma á Dios, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 20 de Mayo de 1903.

El Liberal en Murcia
DEL PLANO DE BAYON CIRCULADOR DE LEVANTE
NO REEMPLAZAN LOS ORIGINALES

VALENCIA Y MURCIA

Como el año pasado Zaragoza, ya mañana Valencia á dar una prueba grandiosa y brillante de su mucho valer, con la solemne inauguración del Gran Concurso regional donde la industria, el comercio, el arte, todas las manifestaciones de la actividad, del trabajo, del buen gusto, se han de ofrecer á la admiración de propios y extraños.

Como el año pasado los aragoneses, van ahora los valencianos á demostrar lo que pueda la voluntad de un pueblo, lo que vale la iniciativa decidida de los impulsores de esa voluntad, lo que España sería si las clases directoras, si los gobiernos que nos mandan, encaminaran sus propósitos, sus procedimientos y sus profesiones al aprovechamiento de todas esas energías, de todas esas riquezas, de todos esos talentos que han de constituir, en magnífico alarde, la Exposición de Valencia.

La hermosa capital levantina constituye hoy por ese noble motivo un tema de actualidad nacional, y más que eso, por cuanto representaciones extranjeras, barcos de otras naciones, visitantes que hablan diversas lenguas, acuden á rendir á aquel pueblo laborioso y culto, el homenaje debido á estas altas cualidades.

Y si para los demás es motivo de agradable preocupación el acto de Valencia, para toda la región de Levante, para la tierra murciana debe ser de sincera satisfacción.

Murcia y Valencia hermanadas están por vínculos inestructurables; por fundamentos históricos que desde la antigüedad las relacionan; por su colocación de proximidad en el mapa; por intereses morales y materiales que les son comunes; porque el mismo amigo mar baña sus costas; por que la misma feracidad y hermosura desplegó la Naturaleza por sus vegas.

Si vueltes los ojos al pasado se descubren monumentos, ó se resucitan leyendas y tradiciones, juntos aparecen frecuentemente los reinos de Murcia y de Valencia sirviendo de escenario á los hechos conmemorados; si puestas las miradas en conveniencias materiales del momento se piden beneficios para cualquiera de las dos, para las dos resultarían por estar tan estrechamente unidas en sus producciones del suelo, en su íntima relación comercial; y hasta en el concepto puramente artístico, los poetas nacionales cuántas veces han mezclado en sus rimas inspiradas aquellas y estas flores, los jardines de Valencia y los de Murcia, como si todos fueran, confundidos unos junto á otros y rivalizando en colores y perfumes, un solo jardín!

Por eso el éxito de la Exposición de Valencia no puede ser ajeno á Murcia en todo su radio regional; y aquella alegría, aquí ha de repercutir como un goce propio; y toda mejora trascendental que pueda allí conseguirse ha de estimarse aquí como un provecho del que se ha de participar.

Vaya, pues, en estos momentos en

que Valencia espera con justificado interés, con invencible nerviosidad, el juicio de la opinión de todos sobre su soberbio Certamen, el esmero y la adhesión y las frases de elogio de un pueblo hermano, que le alienta y aplaude en su victoria y aparecerá fundido con él en su gran fiesta, por haber enviado, aparte de las posibles manifestaciones de su trabajo y producción, las rosas de sus huertos para que se confundan con aquellas, en la Batalla de flores; la seda de la vega de Murcia para que se mezcle con la de la vega de Valencia y de los dos se tejan los mantos que adornen las gradas de las mujeres valencianas proclamadas reinas de la Belleza en aquella afortunada patria de tantos gloriosos artistas.

Los obreros

Ayer recibimos un extenso escrito firmado por La Junta Central del Centro Obrero.

Los puntos que abarca son: la réplica á un artículo publicado en otro periódico local; la queja por nos otros por haberles suprimido unas frases de uno de sus comunicados anteriores; y por último, con más de intención, contestan al partido republicano, afirmando que era antirreglamentario el mitin que se anunció y que los obreros no habían solicitado el apoyo de los republicanos, con otras consideraciones que terminan con el anuncio de que la asamblea general fallará definitivamente este pleito.

Completamente conformes por nuestra parte con este último punto, sin negar los fundamentos que tengan para los demás que tratan en su escrito, no lo publicamos, porque, como dijimos ayer á la comisión que vino á hablarnos y hablamos dicho á las que han venido en los últimos días, todas ellas diciendo ser los verdaderos representantes de los obreros, hemos hecho el propósito de no proseguir en la discusión planteada, que sería interminable, por entender, en beneficio del Centro obrero, que no es este el camino que debe seguir para su pacificación y reconstrucción.

Es evidente que lo del mitin ha producido en aquella sociedad desavenencias, que se han de hacer más hondas cuanto más se discutan en público y cada cual desde su diferente punto de vista los hechos y las personas que en ellos han intervenido.

Por eso hemos creído que el trámite oportuno y verdadero, que sosegada y desapasionadamente debe seguir el asunto, es dar cuenta de la dimisión del presidente á la Asamblea general y que ésta, después de juzgar lo ocurrido y de discutirle al detalle, cosa que allí encaja bien, resuelva lo que mejor proceda.

Para esta solución, repetimos, como el primer día, que debe predominar un criterio justo, lo que no excluye que esa de concordia para los obreros agrupados.

No hay por nuestra parte otro interés en este asunto que el de que el Centro obrero tenga la vida, la consistencia, la importancia que merece. Actualmente hay muchos obreros que no están asociados y los que lo están se enzarzan en diferencias que no pueden ser favorables á la unión. Si los que quedan fuera no entran y los que están dentro se dividen, no

as puede llegar al que debe ser el verdadero ideal de los obreros: estar todos unidos, como una gran familia, conocedora de sus necesidades y pronta á hacer valer esa confraternidad de efectos en causas propias de verdadera utilidad para ellos.

Así serán una fuerza y contarán con el apoyo decidido de todos los que lo ofrecen á las empresas simpáticas y justas.

La Exposición de Valencia que el sábado ha de inaugurar el rey, tiene para toda España y de modo especial para esta región de Levante, extraordinario interés, y por nuestra parte hemos de prestarle la atención que merece y que tienen derecho á exigir nuestros lectores de Murcia y las provincias cercanas á quienes más importa ese Gran Certamen.

Para asistir á su inauguración sale en el correo de hoy para Valencia el director de este periódico D. Mariano Ferni, que además de la información de las fiestas regias dejará organizada la que se ha de dedicar especialmente á EL LIBERAL, aparte de nuestro extenso servicio ordinario, y con preferencia á cuanto afecte á Murcia, Cartagena, Alicante y demás poblaciones regionales interesadas en la Exposición.

NOTICIAS DE CARTAGENA

Los festejos de feria

Para mañana y en el palacio del Ayuntamiento, bajo la presidencia efectiva del alcalde D. José Antonio Sánchez Arias, están citados todos los elementos que componen la Junta organizadora de los festejos de feria.

En dicho acto, que promete ser solemne, dado su capitalísimo interés, quedará constituida oficialmente dicha Junta y se procurará el definitivo acuerdo del programa.

En interés de la industria y el comercio, por Cartagena toda que ansia reconquistar su perdida fama, todos los componentes de esa Junta, entre la que figuran representantes de todas las fuerzas vivas de la población, deben aportar á esa reunión su voluntad, inteligencia é iniciativas, para que surja de ella un programa de festejos sugestivo y de importancia tal, que llegada la fecha en que éste se ponga en ejecución, logre traerlos á Cartagena aquel tan grande núcleo de forasteros, que en otras épocas y en estrecho abrazo compartían con nosotros nuestras alegrías y regocijos.

La Asociación de la Prensa no se satisface con la gloria de haber sido el adide, la que con su prestigio y buen deseo ha logrado reunir en una sola voluntad á los principales elementos de la localidad, sacando á flote unos festejos, olvidados y perdidos en el mar de la indiferencia y el abandono, sino que quiere cooperar, si quiera sea con sus modestos esfuerzos, al mejor resultado práctico de esas hermosas fiestas, y para ello, en junta general celebrada anoche, acordó la construcción de una casa, que pudiera ser la primera del tan ansiado Barrio Obrero, organizando una fiesta, que tendría lugar en el día de la entrega, cuyo festejo será incluido en el programa general que oportunamente se acuerde.

Además, esta Asociación tiene en estudio otro festejo, que puede celebrarse en el circo taurino.

Machaquito

En el vapor francés «Ville de Barcelona» salió anoche para Orán, donde toreará mañana jueves, el valiente matador de toros Rafael González (Machaquito) y su cuadrilla.

Para presenciar la fiesta, embarcaron en el mencionado buque buen número de aficionados de Cartagena y Murcia.

Teatro Principal

Mañana jueves tendrá lugar en el teatro Principal, el estreno del drama «El emigrante», basado en el naufragio del vapor «Sirio» y original de D. Eugenio Gregorio Torregrosa.—19 Mayo.

(POR TELÉGRAFO) **
La casa Wickers—Visita al Arsenal
Cartagena 19 (6'30 t.)

En el correo han llegado los ingenieros que traen la misión de la casa Wickers de visitar el Arsenal.

Circulan rumores de que dentro del mes próximo se incautará de los astilleros dicha casa.

El asunto está siendo muy comentado.

LA EXPORTACION DE FRUTAS

El artículo que hemos publicado en EL LIBERAL sobre la conveniencia de establecer en toda España trenes rápidos fruteros, ha sido muy bien acogido por los exportadores y otras personas interesadas que así nos lo han significado.

Como decíamos, la compañía del Mediodía ha concedido anualmente estos trenes de Murcia á Madrid.

Se trata principalmente de la ampliación de este servicio á otras compañías y otras poblaciones.

En cuanto Diez Guirao leyó ayer en Madrid nuestro artículo, manifestó su conformidad por telégrafo y anoche avisa que se dispone á visitar á los directores de las compañías ferroviarias y á los periódicos murcianos, para que apoyen esta idea, tanto tiempo anhelada y solo parcialmente conseguida.

EL CONCIERTO DE HOY

Esta tarde se verificará en el salón del teatro de Romea el concierto anunciado en homenaje del gran maestro D. Ruperto Chapí, arrebatado por la muerte al arte lírico nacional, en el apogeo de su gloria y de su inagotable inspiración.

Como ha dejado el popular maestro tanta labor musical, no es posible, en un solo concierto, dar idea completa de su producción; pero con el programa que ha de ejecutarse y que ya hemos publicado, se conocerán los períodos progresivos de su desenvolvimiento artístico y las obras más salientes de los géneros que cultivó, en cuanto es posible, tratándose de hombre tan fecundo y de talento tan superior.

Todos los amantes del arte nacional estamos obligados á asistir á ese concierto-homenaje; pero principalmente los músicos, los que se honran cultivando el divino arte, no se pueden excusar de ninguna manera.

Así es que esperamos una selecta y numerosa concurrencia.

AGUILAS

Entusiasmos que decaen

En mi anterior artículo, decía que los aguileños, del mismo modo que se entusiasman, pierden la energía para proseguir la obra empezada. Citaba algunos casos, pero dejé para otro escrito uno de los principales.

La banda de música. Cuando esta entidad se creó todo le parecía fácil al Municipio; se compró instrumental, se contrató un director, se vistió á los músicos.

Poco á poco aquel entusiasmo, aquel legítimo orgullo, por su plaúdida banda, ha muerto por completo. El Municipio no hace nada por ella, el instrumental está inservible, no hay para reponerlo, ni aun para componerlo.

Se creó un comité protector; se iniciaron funciones dramáticas para procurar fondos; se abrió una suscripción de cincuenta céntimos mensuales; se cobró el primer mes, y luego... Luego no se ha vuelto á reunir el comité, no se ha vuelto á cobrar la suscripción, nada se le ha pedido al Municipio. ¿Al Municipio para qué? Esta es una entidad que aquí no hace nada ni por la banda ni por el pueblo.

¿Como está el Municipio?

Siempre en estado agónico. Debe á la Hacienda, á la Diputación, alquileres de escuelas, al alumbrado público, debe á todo el mundo. La caja municipal se parece á un cesto hecho de cañas en el cual es imposible recoger ni guardar, una gota de agua.

En el Municipio suceden cosas muy peregrinas. Una por ejemplo. La Electra Aguileña, reclama el abono por alumbrado público, y en vez de pagarle se le dice que en el Municipio ni en los actos municipales, existe contrato firmado y autorizado, por el cual el Municipio se comprometió á pagar el alumbrado de la población.

¿Cómo estará la administración, cuando no se encuentra, según dice el señor alcalde, antecedente ninguno de un servicio público?

Los nuevos concejales

Oímos á éstos, no todos, sino aquellos con quienes hemos hablado, que tienen grandes proyectos de administrar, de hacer algo para la atracción de forasteros, de organizar una porción de servicios y de hacer mejoras que les den nombre, ya que ellos di-

cen que no van por pura política al Concejo.

¡Pobres ilusos! Las conveniencias políticas y sociales, las amistades, las afecciones personales y de familia, todo esto son obstáculos que se opondrán al desarrollo de sus iniciativas.

Hay algo que huela en Dinamarca, y no permitirán que se mueva, mucho menos ahora que hay tanto miedo al exantemático.

¿Y de escuelas?

Buenas, gracias. Hay que ver los chuchifiles á que aquí se dá el nombre de escuelas. Son dos pequeños entresuelos, de la casa que antes ocupaba el Ayuntamiento, y según dicen, pronto nos quedaremos sin esos chuchifiles, porque como aquí no se paga á nadie, no se pagan los alquileres y el dueño ha desatucado al Municipio.

Como el empresario de la popular zarzuela: no se paga aquí á nadie. Es la mejor manera de quedar bien con todos.

José Martí Buck

“Tournee” de Elena Fons

De la notable artista, recientemente aplaudida por el público murciano, dice EL LIBERAL de Sevilla:

«La distinguida tiple sevillana de este nombre ha organizado en Barcelona una brillante compañía de ópera con los más notables elementos para verificar una larga «tournee» por las principales capitales de América.

Con rumbo á Méjico, en el vapor «Buenos Aires», de la Compañía Transatlántica de Barcelona, salió la expresada compañía, bajo la dirección de dicha cantante, el día 12 del presente mes.

El debut tendrá lugar en Méjico con la ópera «Carmen», por cuya representación han mostrado los americanos vivísimos deseos, y en la cual tantos éxitos ha obtenido nuestra bella paisana.

El debut será inaugurado el gran teatro Colón, magnífico recinto de construcción reciente y moderna. La compañía lleva una contrata ventajosísima, garantida por las mayores formalidades legales y la seguridad de una empresa fuerte y poderosa.

Sólo en la referida capital de Méjico durará la temporada tres meses, según la escritura otorgada en Barcelona ante tres notarios, y el refrendo del cónsul de aquella República.

La contrata tiene una cláusula de prórroga por otros tres meses, voluntariamente.

Terminadas las representaciones del repertorio de Elena Fons en Méjico, continuará la compañía su «tournee» por Nueva York y la Habana, según indicaciones hechas por la empresa misma y proposiciones de otras capitales».

MULA

Visita pastoral

Las campanas de estas parroquias hechas al vuelo en la tarde de ayer, anunciaron la llegada del obispo de la diócesis.

Un gentío inmenso le esperaba á la entrada de la población dispensándole un respetuoso recibimiento y acompañándole procesionalmente al templo de Santo Domingo, donde el prelado dirigió su palabra á los allí reunidos, manifestándoles el objeto de su visita, que era: el de cumplir «el sagrado mandamiento de la Confirmación».

Hoy, primer día, se ha efectuado dicho acto en el mencionado templo, habiendo actuado como padrinos el prestigioso médico y diputado provincial don Juan Martínez y su distinguida señora doña Saturnina Soto Ladrón de Guevara.

Mañana las confirmaciones serán en el templo de la Purísima, por hallarse cerrado al culto el de San Miguel, donde se están haciendo obras de reparación y en los días sucesivos en las adjuntas parroquias de la Puebla y aldea de Yechar; saliendo para la vecina villa de Pliego en el momento que termine en esta su misión el señor Obispo.

Por personas que nos merecen entero crédito, sabemos que el prelado se halla muy satisfecho de su estancia en esta localidad y que admira «la respetuosidad y correcta educación» de estos vecinos, palabras que con gusto consignamos por cuanto ellas expresan lo que son estos habitantes.

Obras públicas

Con gusto vemos que las obras de

la carretera de esta localidad á Archena, adelantan, y en plazo breve será concluida vía tan beneficiosa para estos pueblos y solamente nos resta decir que el contratista podría admitir más trabajadores y dar todas las facilidades que de él dependan para la pronta terminación.

Monedero falso

Por el guardia municipal Jesús Beltrán ha sido hoy detenido y puesto á disposición del juez de instrucción el vecino de Bullas Antonio Martínez, al que se le han ocupado quince monedas de plata falsas; habiendo tenido el guardia necesidad de imponerse, con decisión, por cuanto el poseedor de la moneda ilegítima no quería ser reducido á prisión.

Según los dependientes de la autoridad cumpliendo su cometido y sepan que no les resgataremos nuestros aplausos y si les felicitaremos.—17 Mayo.

Diario de Murcia

EN LA ASCENSIÓN

Podrá hacer hoy un día digno de la festividad religiosa que celebramos; pero el de ayer, su víspera, fué más bien un día propio de Octubre, 6 del mes de los difuntos. Si no hiciera un día fastuoso de sol, de cielo limpio y sereno y de temperatura agradable, la fiesta de la Ascensión se quedaría á medio celebrar. Y si llueve como ayer y el cielo está oscuro, ¿cómo vamos á poder imaginarnos que el Señor ascienda, se eleve, trasponga el azul firmamento y se pierda allá en la inmensidad, hasta llegar á la diestra de Dios Padre, á sentarse bajo el solio augustos de la Divinidad? ¡Al inmortal seguro...! que dijo el poeta!

La Ascensión necesita de un día hermosísimo, que tenga un amanecer, en el cual la aurora derrama todos sus arbores, un mediodía espléndido y un atardecer de incendio y de gloria. Si no, ni nosotros nos alegramos, ni las aves cantan, ni los templos reciben la alegría de la luz por sus altos ventanales, ni el órgano acierta á repetir la marcha triunfal con que acompaña todos los años el Gloria in excelsis...

Estaba yo una noche en una barraca de esta huerta, donde en una pobre cama había un anciano moribundo, rodeado de sus hijos, seis ó siete que eran; los cuales, al verlo expirar, se arrodillaron llorando sin consuelo. Era aquel un cuadro trágico, que alumbra débilmente un candil clavado en el candelero; y que resultaba imponentísimo, porque los sollozos de aquellos hijos, eran acompañados por una tempestad formidable, que se deshacía en torrentes de lluvia, que atronaba el espacio con iracundos truenos y que fulminaba las centellas de los relámpagos...

A la sacudida de un trueno terrible, se levantó uno de los hijos y elevando la cabeza y los brazos al cielo, dijo: «¡Cómo llegará esta noche el alma de mi padre, cuando llegue al cielo! Esta frase tan inocente... lo que nos produjo á todos los que la oímos fué horror. A todos nos pareció ver á la pobrecita alma del anciano, que había vivido cerca de ochenta años en el mundo, sufriendo mucho, trabajando muchísimo, multiplicando sus penas y sus trabajos para criar á sus hijos, después de vida tan meritoria, luchar todavía por la inmortalidad, recibiendo el rayo que quema y el granizo que hiela y rechazada hacia abajo por el empuje fragoroso del trueno y del huracán. ¡Pobre alma de mi padre, en esta noche!—decía aquel huertano y lo decía como un iluminado, como un vidente.

Ha de esto muchos años, como que yo era un muchacho; pero lo recuerdo siempre en el día de la Ascensión. ¿Por qué? No lo sé. Tal vez, en esos adentros inexplorados que todos tenemos, presente yo, que si después de una vida laboriosa, penosa y hourada, como la de aquel anciano, no tiene el alma del hombre una ascensión feliz á mejor vida, como la tuvo Jesús después de su pasión, es que este mundo es un engaño miserable y todo es mentira, en él y fuera de él.

Por eso me afirmo en que aquel hijo tenía razón y que veía real y verdaderamente lo que lamentaba: la lucha del alma de su padre contra los elementos, para llegar fuera del alcance y dominio de la materia.

Si, no me cabe duda, hay una ascensión humana, como la hubo divina. Y está tan en nuestras aspiraciones, que si el Creador nos preguntase qué nos faltaba en nuestro cuerpo, contestaríamos todos: ¡Alas para volar!

José Martínez Tarnal

CORTES

(POR TELEGRAMA) SENADO

(SESION DEL DIA 19)
Cuestión de Marruecos
Se pide al Gobierno su intervención urgente para pacificar al Rif...

CONGRESO

(SESION DEL DIA 19)
Denuncia censurada
Romero censura la denuncia de un periódico por haber publicado un suelto en el que se ocupaba de Alanis...

LA POLITICA

(POR TELEGRAMA)
Comunicaciones marítimas
Madrid 19 (9 n.)
Se reunió la comisión del proyecto de Comunicaciones marítimas...

Maura deja la presidencia
Madrid 19 (12 n.)
Se insiste en que Maura se halla cansado del trabajo de 29 meses de mando...

do nuevamente los artículos 17 y 18, acusados de estar hechos para favorecer a la Transatlántica.
La nueva redacción es muy extensa. Va acompañada de cuadros estadísticos...

EL RAPIDO DE IRUN

(POR TELEGRAMA)
Noticias oficiales
Madrid 19 (5 t.)
En el ministerio de Fomento se han recibido despachos oficiales que confirman el descarrilamiento del tren rápido de Irún...

Relato de los viajeros
Madrid 19 (9 n.)
Los viajeros del tren rápido descarrilado refieren que el fogonero murió cuando echaba carbón al hornillo...

En la parte opuesta había un terraplén en donde se hubieran destrozado los coches.
Los viajeros sufrieron un enorme susto.

REFORMA TRIBUTARIA

(POR TELEGRAMA)
De interés para Murcia
Madrid 19 (12 n.)
Diez Guirao visitó de nuevo a Navarro Reverter.
Está confirmado que en los nuevos presupuestos se aumenta grandemente la tributación a Murcia...

Obras públicas para darle las gracias en nombre de la comarca murciana por las consignaciones que se vienen empleando en obras y pactanos para remediar lo sequía.

BOLSA

Table with market data: Madrid 19 (6:50, t.), Interior, Fin, Próximo, Amortizable, Banco, Editorial de España, Banco de Cartagena, Tabacos, Cambios, Francos, Libras, Exterior París.

FIRMA DE MARINA

(POR TELEGRAMA)
Despacho con el rey
Madrid 19 (5 t.)
Ferrándiz puso a la firma del rey los siguientes decretos de Marina: Ascendiendo al coronel de Artillería de la Armada don Joaquín Gallardo...

MAURA Y LAS MINORIAS

(Por telégrafo)
Pidiendo benevolencia
Madrid 19 (9 n.)
Convocados por Maura se reunieron Dato, Moret y Canalejas durante una hora.
La entrevista tuvo importancia para la situación de los debates.

provincial del proyecto de Administración local.
Respecto a los proyectos que hay en el Congreso, el Gobierno no debe quejarse de la conducta de las oposiciones.

DECLARACIONES DE BESADA

(POR TELEGRAMA)
Sus proyectos
Madrid 19 (5 t.)
González Besada ha negado que piense ir a Barcelona a dar una conferencia en el Fomento del Trabajo.

ADMINISTRACION LOCAL

(POR TELEGRAMA)
Sobre un debate
Madrid 19 (5 t.)
Cuando se inicie en el Senado el debate anunciado sobre los proyectos del Gobierno de aprobar antes de las próximas vacaciones el proyecto de Administración local...

DE ROMA

(Por telégrafo)
Recepción de obispos
Roma 19
El Papa ha recibido a los obispos de Gáldix y Granada.

MILITARES

(Por telégrafo)
Actos suspendidos
Madrid 19 (5 t.)
A causa de la lluvia han quedado suspendidos hasta nueva orden los actos militares que iban a celebrarse en el campamento.

Noticias de Elda

El próximo lunes se pondrá en escena en el Circo Castelar la magnífica obra de Benavente 'Por las nubes', por Enriqueta Palma y Ruiz, que de paso para Albacete se detiene en esta un día.
Ha sido nombrado médico del Manicomio provincial, D. Antonio Agrasot.

La compañía de zarzuela que dirige don Ramón Gorgé, ha regresado de su excursión a los pueblos de Petrel y Salinas.
La sociedad 'Luz-Elda' está instalando los nuevos acumuladores en su fábrica de extramuros.

REVISTA DEL MERCADO

Londres, 14 Mayo.
Naranjas.—8.000 cajas de Valencia por 'Clandst' y restos, debido a las cantidades cortas y avisos de embarques reducidos. El mercado algo mejor:—

BOLETIN OFICIAL

El día 19 contiene:
Continuación del reglamento de la ley del Timbre.
Resultado del escrutinio de las elecciones de concejales.
Anuncio sobre arriendo de un local en Calasparra para instalar las oficinas de correos.

TEATRO-CIRCO

Anoche estuvo bastante animado el Circo, estrenándose la zarzuela 'Alma andaluza'.
La obra es de corte sentimental: amoríos contrariados, ambiente andaluz y un poco de drama al final.

Revista minera

PRECIOS CORRIENTES ESPAÑOLES MINERALES
Hierro.—Bilbao. Campanil de 1.ª tonelada ing. f. a. b. 137. Rubio de 1.ª 127. Rubio de 2.ª 107. Carbonato calcinado de 1.ª 13. Cartagena manganesífero 12 por 100 Mn. y 35 por 100 Fe., f. a. b. Cartagena, nominal. Secos 50 por 100, ordinarios, f. a. b. Cartagena 9,05.

Fosfatos.—Florida, 77/82, Mediterráneo, unidad, 10 1/2 id. Gafsa, 58/63, Mediterráneo, unidad, 0,65 a 0,70 f.s.
Azufre.—Aguilas, f. b., refinado molido, 100 kg., 16,50 pesetas.

LBACETE

En la Audiencia
Para el 21 del actual se ha señalado la vista del siguiente pleito:
Caravaca.—D. Manuel Talavera Muñoz y D.ª Feliciano Muñoz Ruiz, sobre pago de 750 pesetas. Letrado, señor García Más; procurador señor Cantos.

EL ASUNTO MACIAS

(Por telégrafo)
¿Traerá cola?
Madrid 20 (12 t.)
Informes fidedignos aseguran que los procedimientos contra Macías no terminarán con el procesamiento del auditor.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Día 21, en San Lorenzo, por D. Félix de Bustos y demás difuntos de su familia.
SANTORAL.—Día 21, Santa María del Socorro, San Victorio, San Secundino y San Sinesio.
LAS FLORES.—El ejercicio de las Flores se celebra en los templos siguientes:—En San Andrés, por la mañana a las ocho y por la tarde a las cinco, con sermón.

EL LIBERAL en Murcia

Se halla de venta, además de todos los puntos conocidos de la Región:
En Madrid: Kiosko de Mancebo, plaza de Celenque, y en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital.
En Valencia: Kiosko Moderno, plaza de Emilio Castelar, frente al estanco.
En Sevilla: en la Administración de EL LIBERAL.

FOLLETON DE 'EL LIBERAL' (111)

PAUL FEVAL

LA ESTOCADA DE NEVERS

EL JOROBADO

—Había olvidado decirlo prosiguió en tono breve y seco—esta frívola circunstancia: antes de separarse de mí el conde Annibal Canozza, comió un albergino.
Cada convidado depositó precipitadamente sobre la mesa la fruta que tenía en la mano. Gonzaga llenó de nuevo su copa. Chaverny hizo lo mismo.

amante... pero también es libre para quedarse. Y alargó el ramo. Todos los cortesanos retrocedieron, estremeeciéndose.
—¿Y se queda? preguntó Chaverny, apretando los dientes.
—Se queda—contestó fríamente Gonzaga, mirándole con fiereza.

El príncipe miró a los convidados con la sudicia y el imperio a que su fuerza le autorizaba.
—No está en su juicio—murmuró y por eso le excoiso; pero si hubiera alguno entre vosotros...
—Aceptaré, monseñor—dijo Navailles, para tranquilizar su conciencia—aceptaré la mano de Chaverny.

ces, sus esclavos. El príncipe dejó en su sitio el ramillete.
—Dejemos ese asunto, puesto que todos estamos de acuerdo—dijo. Hey, sin embargo, otro negocio más grave. Las nueve no han dado aun.
—¿Ha sucedido algo de novedad, monseñor?—preguntó Peyrolles.
—Nada; pero tomo mis medidas. Todos los alrededores del pabellón están guardados. Gendry, con cinco hombres, defiende la entrada del callejón; Ballena y otras dos, están en la puerta del jardín: en este, Lavergne y cinco hombres hacen guardia, y en el vestíbulo, todos los criados esperan armados.

—¿Lagardere!—repitió Chaverny, y luego como hablando consigo mismo: ¡Le odio! He estado debajo de él, y ha tenido piedad de mí.
Gonzaga se acercó al marqués para escuchar mejor. Luego, dijo:
—Señores, ¿queréis que las precauciones tomadas son suficientes?
Chaverny, se encogió de hombros, riendo.
—¡Veinte contra uno!—murmuró Navailles.—¡Sobra!
—No tenemos miedo—dijo Oriol, animado con la idea de la formidable guarnición que les protegía.

—¡Pardiez!—exclamó Chaverny.—Dejadme que me entienda con él y yo solo.
—¡Cállate!—contestó Gonzaga duramente.—No me gustas los combates de enanos y gigantes más que en la feria. Esta convicción es en mí tan profunda, que ahora mismo voy a probar el temple de mi espada.
Y desvaneciéndose iba se puso a doblar la hoja de acero delgada y brillante.
—La hora se acerca—acabó mirando la esfera del péndulo de la sala.—Os recomiendo que no confiéis en otro auxilio que vuestras espadas.
Todas las miradas se fijaron entonces en el reloj. Los minutos marcaban las nueve. Los convidados roscaron de las sillas las espadas.

TRIBUNALES

SECCION PRIMERA

Expendición de moneda falsa.—El canje de los duros, ó recuerdos de Sánchez Bustillo.

Por el mes de Mayo del año anterior se enteró la guardia civil de que en una de las casas del camino de Alcantarilla próximas á esta capital, se dedicaban á tan decente y lucrativa industria como es la de vulgarizar el ejercicio del monopolio de la moneda.

Inmediatamente se procedió por el benemérito instituto á practicar un registro en la susodicha casa que dió por resultado el hallazgo de 278 piezas, al parecer dispuestas para su acuñación, de plata de ley, y otras cantidades muy respetables del mismo metal ya acuñadas en monedas de una y cinco pesetas.

También se ocuparon unas cartas sin firmar y otras firmadas por diferentes amigos ó conocidos de Antonio Sánchez Cerezo, que es el dueño real, ó supuesto al menos por el señor fiscal, y quien dió explicaciones acerca de esta correspondencia y de aquellos papeles, como también de otros útiles y efectos que le fueron ocupados.

Entre esas cartas existía una firmada en Santiago de la Espada por Felipe Díaz Romero, en donde se interesaba á Cerezo la remesa de mercancías consistentes en sardinas gordas, habichuelas y pequeñas, 100 kilos de las primeras y 50 de cada una de las últimas.

Aquí, parece ser que advirtió, ó quiso ver una clave convenida la guardia civil y determinó la captura del presunto consignatario de aquellas mercancías.

Llevada á efecto esa determinación, se obtuvo del Díaz Romero una declaración terminante del detenido que lo fué en Caravaca el día 20 del mes arriba indicado, fecha convenida ó propuesta en la carta mencionada por éste al Cerezo para avistarse en este último punto.

Mas la entrevista, como queda dicho, la celebró Romero con la guardia civil á quien confesó unos delitos que no parecen aclarados, porque el bustillo está en que sean ciertos los hechos verosímiles, según apreciaciones, que hoy ha relatado Felipe Díaz ante el jurado.

Lo que es más cierto es que detenidos y presos los tres individuos fueron procesados después de decir el último á los guardias el intrínsculo de la clave, que por cierto resultaría ingeniosa, si no fuera un poco burda.

De paso, el hoy procesado ilustró á los guardias respecto de algún escondrijo de dinero que guardaba en su casa de Santiago de la Espada, dinero consistente en monedas de cinco pesetas falsas, que ó no existió, según revelan los hechos, ó de existir fué únicamente en la imaginación del confesado, á menos de que lo dijera para despatallar, porque en el registro inmediato no se encontró, explicando esto el voluble Felipe diciendo que se habría equivocado.

Más tarde, en tiempos del ministro señor Sánchez Bustillo, durante la actualidad del canje de duros ideado desde el ministerio de Hacienda, se presentó en esta sucursal del Banco de España, un sujeto del mismo nombre y apellido que el primero de los anteriormente nombrados, á colocar unos duros legítimos ó falsos, pero al azapero de la ley Bustillo.

unas como circulares de las muchas que recibe, y reconoce la de Felipe Díaz Romero en los propios términos en que está escrita, negando lo de la clave. Para demostrar alguno de estos extremos entrega al señor fiscal un paquete de cartas que el representante de la ley devuelve cortésmente al procesado sin penetrar sus secretos.

Romero se explica sus diferentes declaraciones, diciendo que las prestó sugestionado y por temor á que se le complicara en unos hechos de los que no tenía la menor noticia. Que después quiso desdecirse, pero le aconsejaron que desistiera de ello, por sí le imputaban delito de falso testimonio, negando después los hechos que se le atribuyen tanto á él como á Cerezo, y termina alitmando, á preguntas de su defensa, que dijo á la guardia civil que sardinas gordas eran duros, monedas de dos pesetas las habichuelas y de una peseta las pequeñas, pero niega terminantemente que fuera verdad esta clave y si los propios términos de la carta.

Hita dice que los objetos comisados eran útiles de su servicio, explicando en qué consistían y niega su complicación en un delito que niega terminantemente.

El último procesado, Sánchez, que cambió la moneda por encargo de un señor, que le pidió este favor en la puerta del Banco, porque el interesado se molestaba de esperar mucho tiempo, dándole por su servicio una prima; niega la participación de Hita, como también la comisión de los otros delitos que le imputan en absoluto.

Las pruebas se refieren con testigos y peritos que no aducen cargos concretos contra el procesado porque los testigos son de referencia y de los peritos, unos afirman y otros niegan la ilegitimidad de las monedas.

Terminadas aquellas, las partes sostienen sus conclusiones, fiscal, sobre poco más ó menos en la forma expuesta y las defensas negando los hechos.

Informa el señor Felín, haciendo base de su acusación, las piezas, que se encuentran alineadas en la mesa presidencial, algunos indicios que estima de valor, y la carta de la supuesta clave de Díaz Romero, todo ello por lo que respecta á Sánchez Cerezo.

Pasa á fundarla en contra de aquél, en esa misma clave detallada de mercancías que se supone convenio prelijado para entender las diferentes monedas, y en sus declaraciones, exceptuando la del juicio que considera inverosímil.

Hita, cree el fiscal que está comprometido por el dicho de un mayoral del coche de Mula que la relación con el canje frustrado del último procesado, si bien dicho mayoral declaró ayer que no recordaba su anterior y negando que Hita le entregara dinero alguno para dárselo al canjeador, mas el fiscal no le atribuye valor, explicando las razones.

En contra del último, su connivencia con Hita y con Cerezo, y la falta de verdad, que en su sentir, ofrece la declaración prestada hoy.

El señor Felín razonó celosamente su informe, muy laborioso y muy sincero.

plea una clave parecida, para deducir que siendo cierto lo declarado por aquél la suma de todo lo expendido ascendería á la suma de cuatro mil duros.

Se ocupa de las declaraciones y conceptua inverosímil que Felipe percibiría 1.350 pesetas falsas á cambio de 1.400 buenas.

Por este orden continúa el señor Jover su defensa haciéndose cargo después de las circunstancias de verosimilitud que rodea la prestada en el juicio, sacando nuevas pruebas del sumario, que promueven un incidente que corta la presidencia, continuando con nuevos datos para terminar solicitando un veredicto justo para todos los procesados.

El señor Linares comienza doliéndose por que ciertas declaraciones insidiosas se mantenga la acusación contra Hita.

Se ocupa del troquel hallado entre las piezas de convicción y rebate al fiscal en este punto, como también respecto de lo dicho por el mayoral, aduciendo argumentos de gran valor en defensa de su representado, pidiendo por último veredicto en justicia para aquél.

Terminados los informes de las defensas el fiscal rectifica algun extremo al defensor de Romero y el señor Jover se mantiene en lo dicho confirmando con textos que explica y usa del sumario.

El presidente, que ha estado habilísimo demostrando su gran competencia, resumió como es costumbre en él, y esto es bastante.

Por último el jurado dió la razón á las defensas, dando un veredicto de inculpabilidad para todos los procesados.

Mas el fiscal entendió que debía revisar la causa, lo solicitó así y la Sala acordó la revisión ante nuevo jurado.—X.

EL NUEVO MATADERO

Su inauguración

Esta mañana se ha verificado la inauguración del Matadero general de reses, mejora que ha tiempo reclamaban las necesidades de Murcia.

El nuevo edificio está emplazado en sitio de inmejorables condiciones higiénicas, y su construcción, moderna y grandiosa, responde gallardamente á los plausibles propósitos de D. Juan de la Cierva y Puñal, que adquirió los terrenos para tal objeto, y á don Jerónimo Ruiz, alcalde de la capital, que ha realizado la obra.

El edificio á que nos referimos, situado á la entrada del camino de Alcantarilla, tiene abundancia de luz, agua y ventilación, extensas naves y numerosos departamentos. En el amplio y hermoso patio central se ha instalado una fuente y la entrada al Matadero está embellecida con un bonito jardín.

La bendición

El provisor don Regino Lorenzo Mata, ha bendecido el Matadero, para cuyo acto se ha levantado un altar en unas de las naves centrales.

Discursos patrióticos

Después de la bendición, ha usado de la palabra el señor Lorenzo Mata, congratulándose de la mejora y excitando á los que sucedan alcalde á que presigan su labor de mejoramiento, dedicando un cariñoso recuerdo al actual ministro de la Gobernación.

Tenía que ser sacrificada bien pronto por cuanto tenía el número uno. Llegó la hora y el público se congregó en el departamento en que había de tener lugar el sacrificio.

El alcalde, puntilla en mano, ofreció la suerte al diputado D. Angel Guirao.

Este le aceptó y al primer golpe acabó con la ternera.

No hay para qué decir que una salva de aplausos premió el acierto del señor Guirao, el que cortó la oreja, que fué recogida, previa disputa, por el público que la deseaba.

El personal del matadero

El personal del edificio inaugurado, ostentaba nuevo uniforme, apropiado al cargo que cada uno desempeña.

La concurrencia

Incurrimos en lamentables omisiones, si citáramos nombres; bastará decir que hemos visto á los diputados á Cortes, senadores, diputados provinciales, concejales, autoridades de todos los órdenes, comisiones de diferentes corporaciones, prensa é inmenso público.

Señoras y señ ritas... la mar.

Eran la nota alegre, extraordinariamente simpática. Y las habla (nos referimos á ellas) por partida doble. Pero ¡qué guapas!...

El Congreso

Los individuos del Congreso han estado hoy, como siempre, á una altura incommensurable.

Establecieron su puesto en el mejor sitio en la entrada, y á medida que llegaban las señoras y bellísimas invitadas, las obsequiaban con preciosos bouquets y fotografías del edificio.

Un lunch

El contratista de las obras D. Bartolomé Gallego y el alcalde D. Jerónimo Ruiz se han multiplicado para atender y obsequiar á los invitados.

En esta tarea han participado grandemente los señores D. Juan, D. Tomás, D. Manuel, D. Teodoro y D. Angel Bernal Gallego, sobrinos de don Bartolomé.

Servicio de tranvías

La empresa ha dispuesto un servicio especial que ha llevado al nuevo matadero fácilmente, á innumerables viajeros que deseaban presenciar la inauguración.

Vistas fotográficas

Los fotógrafos de Murcia han sacado diferentes vistas del aspecto que ofrecía el nuevo Matadero durante el día de hoy.

Felicitaciones

El numeroso público que ha desfilaro por el edificio del Matadero ha felicitado calurosamente á los señores alcalde de Murcia, diputados á Cortes D. Isidoro de la Cierva y D. Angel Guirao, senadores señores Servet y Gerúa y García y vicepresidente de la Comisión provincial D. Gaspar de la Peña.

El contratista

El contratista de las obras D. Bartolomé Gallego ha recibido numerosas felicitaciones.

Ha hecho, en efecto, una obra grandiosa, que le acredita una vez más.

EL LIBERAL

Este periódico también se congratula de las mejoras que se hacen en Murcia, enviando su sincero aplauso á todos aquellos que contribuyen á ellas.

CARTERA DE MURCIA

Retrato

El último número del semanario cartagenero El Autógrafo, publica el retrato y una poesía del director de EL LIBERAL D. Mariano Perni.

Atraco

Algunos individuos de la cuadrilla se han presentado en el Gobierno civil, donde se han lamentado de su situación.

VINOS FINOS DE JEREZ. MISA

La guardia civil de Mazarrón, ha puesto á disposición del juzgado á Diego Acosta Vivanos, de 40 años, por intento de violación, causándole contusiones, contra la anciana María García Caparrós, de 60 años.

Los señores médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales del valle de Vichy que, manando calientes en el manantial, se venden embotelladas porque al enfriarse pierden sus virtudes curativas y á veces adquieren desagradable sabor. Las de las fuentes frías (12) de «Saint-Lois», además de muy agradables al paladar, son las únicas y verdaderas que pueden exportarse con éxito y administrarse á domicilio á los pacientes, obteniéndose con ellas maravillosos resultados en las enfermedades del Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

Habiendo terminado la postulación los Hermanos de San Juan de Dios en Murcia, nos suplican demos las gracias á las autoridades tanto civiles como eclesiásticas, por la protección que les han dispensado durante su estancia en esta ciudad y á cuantas personas les han socorrido con sus limosnas para su asilo del Caballal (Valencia).

El Hermano Telesforo Alonso Rodríguez, tan conocido por las provincias de Alicante y Valencia salió ayer para los distritos de Cieza, Caravaca y Mula y el Hermano Feliciano Martínez ha salido para los distritos de Totana y Lorca.

Terminada esta provincia, continuarán dichos Hermanos haciendo el recorrido por la de Albacete.

Suplicamos á las autoridades tanto civiles como eclesiásticas concedan su protección á los referidos Hermanos.

CAFÉS SIN GRASAS ARTIFICIALES. CRESPO

En Málaga ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Popp Brotons, hija del coronel retirado de la guardia civil D. Francisco, que durante varios años residió en esta capital, para el señor D. Andrés Contreras, taquígrafo del Congreso de los diputados.

La boda se celebrará el día 26 de Julio próximo.

¿Tiene usted dolores al vientre, á la espalda, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria? ¿Se altera usted con facilidad; está febril; se irrita por la menor cosa; está triste, abatido; evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningún remedio, ningún régimen ha podido curar á usted? Tome el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y lo conseguirá.

A D. Francisco Torregrosa Manzanares le han robado del cable conductor de electricidad desde esta capital á la casa Torre de Franco, en la Condomina, unos 50 metros de hilo cubierto y 25 descubiertos.

La guardia civil del puesto de Murcia ha detenido á los autores Juan de Dios García Lajarín, Fulgencio Gil Llorens y José Antonio Turpin Botella, los cuales han dicho donde han vendido lo robado y las cantidades que han recibido.

LA PRENSA AL DIA

«El Imparcial», Maura y las minorías

Madrid 20 (12 t.)

El Imparcial hace un estudio de la actual situación política.

Comenta la reunión celebrada ayer entre Maura y los jefes de las minorías, haciendo resaltar que el presidente del Consejo, á pesar de sus bravatas, nunca combate sin estar convencido de que los fusiles del enemigo carecen de bala.

A pesar de contar con una mayoría disciplinada, nada ha hecho sin la ayuda ajena.

Jamás ha habido un jefe de partido que acudiera con tanta frecuencia á cabaldeos de bas idóreas.

El empleo de este sistema y la blandura y debilidad de las oposiciones dan como resultado un período parlamentario de triste carácter.

El Imparcial elogia calurosamente la conducta del Senado que hace fracasar las combinaciones ideadas por los personaljes.

Mientras el Congreso declina en el buen concepto público, se eleva el Senado que por su enérgica seriedad es nuestra esperanza.

EL LIBERAL

carta del exauditor Macías dirigida al duque de Tamames en contestación al oficio que éste le ha enviado como presidente de la sociedad «La Peña», dándole de baja como socio de dicho centro aristocrático.

Macías impugna dicho acuerdo y pide que se reúna junta general para que se lea su escrito en el que insiste en que las pruebas de su denuncia contra el Gobierno están en el expediente.

Añade que compulsar las citas es trabajo de orden moral, jurídico y técnico que requiere tiempo, reposo y tranquilidad.

Los diarios ministeriales

Los periódicos ministeriales acogen rumores sobre desconcierto entre los liberales.

Añaden que el primer Gobierno liberal no lo presidirán ni Moret, ni Montero Ríos ni Canalejas.

El futuro presidente será el general Weyler.

Como argumento para justificar esos rumores añaden que ayer celebró Weyler una larga entrevista con el rey.

LA CORRIDA DE BENEFICENCIA

(POR TELEGRAMA)

Lo recaudado Madrid 20 (12 t.)

Lo recaudado en la corrida de Beneficencia asciende á la suma de 75.000 pesetas.

EL NIÑO AVENTURERO

(Por telégrafo)

Enfermo París 2.

El niño aventurero Luis Costa ha enfermado.

Tiene 39 grados de fiebre. Los médicos lo atribuyen al cambio de alimentación y á las emociones de los últimos días.

Nada se sabe sobre el resultado de la indagatoria hecha en Italia para comprobar la segunda versión del niño.

LA CUESTION DE MARRUECOS

(POR TELEGRAMA)

La embajada del Sultan

Tanger 20.

Anoche, la embajada del Sultan que se dirige á París, asistió á un gran baile celebrado en la legación francesa.

Estuvieron más de sesenta moros, casi todos funcionarios del Maghzen.

La embajada española

El viernes llegará á Larache la embajada española.

Desde allí será conducida á este puerto por un buque de guerra.

Despedida

Dicen de Fez que el día quince recibió Hafid, en audiencia de despedida, á la embajada española.

Antes le dió una comida oficial, á la que asistieron todos los ministros.

Al día siguiente marchó la embajada.

TOS FERINA

JARABE ANTIFERINO MORENO

El más científico remedio para combatir la tos ferina ó coqueluche. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría aminorando los bruscos accesos de tos y aminorando la intensidad y dureza de la misma. De venta en la Farmacia de J. Moreno, plaza de Camachos, 26.—Murcia.

Precio del frasco 2 ptas.

ESQUELAS

de Defunción — Sufragios — y Aniversario

Se admiten en este periódico, hasta las 5 de la tarde, para la edición de la noche; y hasta las 3 de la madrugada, para la edición de la mañana.

Los precios, según catálogo, desde tres pesetas en adelante.

Espectáculos

TEATRO CIRCO.—A las cinco, «Mayo florido»; á las seis y cuarto, «La balsa de aceite»; á las siete y media; «Alma andaluza»; á las nueve, «Aquí hace falta un hombre»; á las diez, sección doble, «Carceleras» y «Alma andaluza».

En cada sección se pondrán tres películas.

Nota. Para mayor comodidad del público las butacas estarán numeradas en la sección de las diez.

Imp. de EL LIBERAL Crédito Público, 1

